
公益社団法人愛知県医師会 第 17回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 9月 14日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 44分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  西 脇  毅    

横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    理 事／細 川 秀 一  間 瀬 光 人  

 

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                 

(１)後援並びに共催について 

①愛知県(愛知県知事)の行う「令和 5年度骨髄バンク推進月間」の後援について 

②一般社団法人日本産業・医療ガス協会 東海地域本部医療ガス部門(本部長 南部 

淳)主催の「愛知県医療ガス安全講習会」〔11/16(木)〕の後援について 

③特定非営利活動法人全国ストップ・ザ・ロコモ協議会(理事長 林 承弘)主催の「第

20回ロコモコーディネーター資格取得研修会」〔11/26(日)〕の後援について 

④一般社団法人西尾市医師会(会長 宮崎 仁)主催の日医認定産業医研修会(実地研修)

〔11/29(水)〕の共催について 

⑤一般社団法人一宮市医師会(会長 櫻井義也)主催の日医認定産業医研修会〔12/2(土)〕

の共催について 

 



⑥公益社団法人全国病院理学療法協会中部地方会(代表者 加藤尚浩)主催の第 57回中

部理学療法学会〔12/3(日)〕の後援について 

⑦公益財団法人鈴木謙三記念医科学応用研究財団(理事長 別所芳樹)主催の第 85回学

術講演会〔12/7(木)〕の後援について 

⑧公益社団法人日本医業経営コンサルタント協会(愛知県支部長 木村則広)主催の医業

経営セミナー〔12/9(土)～12/10(日)〕の後援について 

⑨独立行政法人労働者健康安全機構愛知産業保健総合支援センター(所長 西山 朗)主

催の日医認定産業医研修会の共催について 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～⑨について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)愛知県精神医療センター(院長 高木 宏)主催の医療事故調査制度に関する研修会

〔10/30(月)〕への講師派遣について 

樫尾理事より説明され、標記研修会の講師として、本会の渡辺理事を派遣するこ

とが承認された。 

 

(３)一般社団法人名古屋市医師会(会長 服部達哉)主催の「愛知県警と名古屋市警察医と

の懇談会」〔10/31(火)〕への本会理事の派遣について 

樫尾理事より説明され、オブザーバーとして本会の舩橋理事を派遣することが承

認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～9の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて一括承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 9/21(木) DX推進プロジェクトチーム会議 802会議室 
樫尾理事 

大輪理事 

2 9/29(金) 医療関連職検討委員会(WEB会議) 昭和ビル 
大石理事 

大輪理事 

3 9/29(金) 
愛知県医師会地域医療政策研究委

員会  
9F大講堂 

浦田理事 

小出理事 

4 10/19(木) 愛知県医師会館建設小委員会 804会議室 
大輪理事 

樫尾理事 

5 11/8(水) 
医療機関に対する働き方改革セミ

ナー 
栄ガスビル 

浦田理事 

小出理事 

6 *11/26(日) 日本医師会生涯教育講座【小児科】 名古屋市医師会館 
河村理事 

舩橋理事 

7 R6.1/14(日) 
保健・医療・福祉の連携強化に関す

るシンポジウム 

TKPガーデンシティ

PREMIUM名古屋ルー

セントタワー 

森理事 

松浦理事 



No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

8 R6.2/27(火) 

産業医活動支援研修事業に伴う産

業医研修会(実地研修)【開催日変

更】 

ウインクあいち 
舩橋理事 

河村理事 

9 R6.3/3(日) 学校保健シンポジウム 
栄ガスビルガスホ

ール 

西脇理事 

田那村理事 

  

３．委員会委員の委嘱について 

(１)治験審査会委員の変更について             

渡辺理事より説明され、非専門委員について村元 博氏から矢野和雄氏への変更

が承認された。  

 

４．母体保護法指定医師の指定について            

舩橋理事より説明され、審査委員会にて承認された新規指定 5名、再申請 1名の

計 6名について承認された。なお、新規指定 1名については継続審議となった。 

 

５．学校医・園医報酬要望額について           

西脇理事より説明され、学校医報酬調査の結果、報酬額に大きな変動は見られず、

資料のとおり昨年と同額の要望をすること及び学校医報酬調査結果を各地区医師

会会長と県下各教育委員会に送付することが承認された。 

 

―協議事項― 

６. 仮事務所への移転業務について             

大輪理事より説明され、仮事務所への移転業務について佐川急便(株)、日本通運(株)、

(株)サカイ引越センター、西濃運輸(株)に相見積りを取った結果、見積額が安価で

あった佐川急便㈱へ依頼することが承認された。 

 

７．電子決裁システムの導入について             

樫尾理事より説明され、本会 DX推進プロジェクトチーム会議にて、本会へ導入する

電子決裁システムについて協議を行った結果、本会グループウェア(デスクネッツネ

オ)との連携および入力画面の作成に優れた X-point Cloudを導入することが承認さ

れた。 

 

８．その他 

・県下医師会長等協議会の次第について                  

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について検討を行い、災害時の AKK シス

テムの運用に関する議題を追加することとして承認された。 

 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合常任委員会〔9/6(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)     

   柵木会長より、中部医連として「診療報酬の大幅なプラス改定」、「新型コロナウ

イルス感染症への対応」の 2つの項目で日医へ緊急要望を行い、日医理事打合せ

会にて説明を行うこととなったと報告された。 

 

２．日医小児在宅ケア検討委員会(WEB会議)〔8/31(木)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)          

   野田副会長より、令和 4年 9月に文部科学省が実施した「学校における医療的ケ

アに関する実態調査」を参考に、3月の答申作成に向けた検討を行ったと報告さ

れた。 

 

３．日医医療情報システム協議会運営委員会(WEB会議)〔8/30(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)      

田那村理事より、令和 6年 3月 2日(土)から 3日(日)にかけて開催される令和 5

年度日本医師会医療情報システム協議会プログラムの内容及び座長の編成につい

て検討を行ったこと、また、近況報告として、オンライン資格確認の現状に関し

て意見交換を行ったことが報告された。  

 

４．日医病院委員会(WEB会議)〔9/6(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)         

浦田理事より、沖縄県と大阪府における新型コロナ感染症対応の検証報告を元に、

感染症発生・蔓延時における通常医療との両立、医療提供体制のあり方について

意見交換が行われ、平時において安定した病院経営を維持するためには医療スタ

ッフの余裕の少ない条件下で病床の高率稼働が必要であるが、これからの新興感

染症蔓延時等で病院の余力発揮を求められる事態に対応するには、平時において

病床稼働率 70％程度で安定した経営が可能となる診療報酬体系が必要であると

の意見に委員の多くが賛同したと報告された。 

 

【本会関係会議について】 

５．愛知県医師会館建設小委員会〔8/31(木)〕について  

(5階医師連盟会議室)       

大輪理事より、見積参加している 3社の建設会社から合計 900件に及ぶ質問があ

ったと日建設計より報告があったと報告された。また、仮事務所のガレージ工事、

引越業者、看板設置、封筒の差出欄について検討を行った後、愛知県救急医療情

報センターの移転に際し、電話案内業務が休止することを広報あいち、市町村広



報誌、放送会社及び県政記者クラブを介し、愛知県が県民に周知することを報告

したと補足された。 

 

６．DX推進プロジェクトチーム会議〔8/31(木)〕について 

(501会議室)               

樫尾理事より、本会へ導入する電子決裁システムについて協議を行い、X-point 

Cloudが適していると判断がなされたと報告された。また、今後の本会 DXについ

て協議を行い、意見を交えたと補足された。 

 

７．環境衛生委員会(WEB会議)〔9/5(火)〕について 

(804会議室)            

田那村理事より、季節性インフルエンザ、鳥インフルエンザ等に係る現在の感染

症発生状況について皆川委員より情報提供をいただいた後、令和 5年度感染症及

び結核講演会、第 9 回感染症(HIV 医療講習会)・予防接種研修会の講師について

の説明、愛知県より予防接種間違いの防止について等の説明があったと報告され

た。 

 

８．愛知県医師会地域医療政策研究委員会〔8/30(水)〕について 

(501会議室)               

浦田理事より、注射薬剤請求額と地ケア算定患者の受療状況について伊藤委員長

より報告いただき、検討を行ったと報告された。 

 

９．救急委員会(WEB会議)〔9/5(火)〕について 

(7階研修室)          

河村理事より、救急医療・災害医療シンポジウムのテーマについて協議した後、

救急患者実態調査結果、お盆期間における休日診療所の調査結果及び情報センタ

ーの概況について報告を行ったと報告された。 

 

１０．調査室委員会(WEB会議)〔9/5(火)〕について 

(805会議室)           

横山理事より、会員意識及び実態調査について、調査票が完成し、9/13の発送に

合わせて各種方法で周知・回答への協力依頼を行うことを説明した後、日医によ

る令和 6年度税制要望が公表されたことを報告し、社会保障審議会医療保険部会

における次期診療報酬に関する議論を紹介したと報告された。その他、MEDIFAX

について担当委員より解説いただき議論を行ったと補足された。 

 

１１．小児在宅医療推進企画委員会(WEB会議)〔9/3(日)〕について 

(804会議室)           

森理事より、あいち小児在宅医療実技講習会のハンズオンセミナー「実技」の会



場レイアウトや時間配分等について確認が行われ、チューターやタイムキーパー

等の役割分担を決定したこと、また、総合討論の座長が未定であった尾張東部小

児在宅医療講習会と名古屋小児在宅医療講習会について、それぞれ三浦委員と森

下オブザーバー、水野委員長と江口オブザーバーが務めることとなったと報告さ

れた。 

 

１２．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

野田副会長より、下記の本会主催の研修会は資料により報告とすると発言された。  

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 8/30(水) 健康教育講座 70名 
西脇理事 

田那村理事 

2 *9/2(土) 日本医師会生涯教育講座【内科】 66名 
河村理事 

舩橋理事 

3 9/4(月) 産業医研修会 96名 
舩橋理事 

河村理事 

4 9/5(火) 無線システム災害想定訓練 

医師会 12機関 

災害拠点病院 8機関 

基幹病院 6機関 

河村理事 

舩橋理事 

5 9/7(木) 
情報セキュリティ研修会(WEB会

議) 
125名 

田那村理事 

西脇理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１３．愛知県地域医療対策協議会〔9/4(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県生涯学習推進センター)   

柵木会長より、愛知県医師確保計画に関し、医師少数区域、医師多数区域、医師

少数スポットの設定における医師偏在指数等について協議がなされたと報告され

た。 

 

１４．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔8/28(月)〕について 

(東海北陸厚生局主催：東海北陸厚生局)     

野田副会長より、8月の保険医療機関・保険薬局の医科では、新規 9件、開設者

変更 7件、移転・その他 1件であったと報告された。 

 

１５．愛知県・安城市総合防災訓練〔9/3(日)〕について 

(愛知県・安城市主催：安城市総合運動公園 他)     

河村理事より、南海トラフ地震を想定し、安城市医師会・安城更生病院・八千代

病院・日赤愛知県支部と協力して医療救護所の開設・運営、検視・身元確認訓練

等を行ったと報告された。 

 



１６．名古屋飛行場消火救難総合訓練に係る担当者会議(WEB会議)〔9/5(火)〕について 

(愛知県名古屋飛行場緊急計画連絡協議会主催：県営名古屋空港) 

河村理事より、名古屋空港事務所より令和 5年度消火救難総合訓練「医療救護活

動」について説明があり、現場指揮本部と合同対策本部、救急指揮所との連携、

救護地区における関係機関との連携等について意見交換が行われたと報告された。 

 

１７．愛知県健康づくり推進協議会がん対策部会〔8/30(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)        

横山理事より、第 3期がん対策推進計画(2018年から 23年度)の取組の最終評価

が行われ、年齢調整死亡率の減少は目標に達していたが、がん検診受診率はコロ

ナ禍のため 5大がん全てにおいて低下したこと、第 4期がん対策推進計画の骨子

と指標の案について県より説明があり議論を行ったこと、がん検診のデータソー

スを国民生活基礎調査に変更したため、職域検診等によるがん検診数の拾い上げ

が期待され目標値が上方修正されたこと、他に「アピアランスケア」を独立した

項目で記載し、「患者・市民参画の推進」が新規追加されたことが報告された。 

 

１８．愛知県小児慢性特定疾病児童等地域支援協議会〔8/31(木)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)        

横山理事より、愛知県における小児慢性特定疾病医療費給付等の状況、令和 4年

度小児慢性特定疾病児童等自立支援事業の実施状況について事務局より報告され

た後、小児慢性特定疾病児童とその家族の支援ニーズを把握するための調査票に

ついて議論が行われたと報告された。 

 

１９．愛知県医療安全推進協議会〔9/7(木)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)       

横山理事より、愛知県医療安全支援センターの業務・取り組み、相談受理状況等

の報告があり、具体的相談事例として「補助犬同伴の受診を拒否された事例」「患

者の信頼に欠ける言動への対応事例」「応召義務違反と主張される事例」「予防ワ

クチン誤接種の事例」「大腸がんの診断が遅れ亡くなった事例」の 5例について検

討したと報告された。 

 

２０．妊婦・乳児健康診査に関する協議会〔8/30(水)〕について 

(愛知県市長会主催：5 階医師連盟会議室)      

舩橋理事より、公費による妊産婦・乳児健康診査について、本会・愛知県産婦人

科医会・愛知県小児科医会と今年度担当の 7市町村(代表：小牧市)とで、令和 6

年度健康診査委託単価表の合意作成のために協議し、意見を交えたと報告された。  

 

 

 



２１．あいちオレンジタウン構想推進会議(WEB会議)〔9/6(水)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)            

森理事より、あいちオレンジタウン構想第 2期アクションプランの進捗状況、認

知症施策に関する次期計画、あいちデジタルヘルスプロジェクトについて説明が

なされたと報告された。また、国立長寿医療研究センターの荒井理事長より

Independent Ageing2023の紹介が行われたと補足された。 

 

【その他事項について】 

２２．その他 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年９月１４日 

 


